

MEUSE A VELO

Du 17/07/2019 au 01/08/2019

En cyclo-camping par Yan et Esther

meuse-2019_CR-pub.doc 10/10/2020 00:00

CONTEXTE

Nous voulions faire cette rando en juin mais nous avons préféré attendre en raison de la météo incertaine, ensuite nous sommes partis en Bretagne et ensuite nous avons dû attendre la fin de la canicule de fin-juin. Nous devons ensuite être présents à Fondettes le 14 juillet pour la remise de la médaille de Citoyenne d'Honneur à Esther par la maire de Fondettes. Nous ne sommes donc partis de Fondettes que le 16 juillet.

JOURNAL

Mardi 16/07/2019

Beau temps

Fondettes - Bourg-Ste-Marie

Départ à 8h00

Arrivée à 17h00

Compteur voiture: 11263 --> 11720 soit 457km

Nous prenons l'autoroute jusqu'à Vierzon puis la route. C'est très vallonné à partir de Chaumont, sinon ce sont d'immenses plaines agricoles avec des fermes très éloignées les unes des autres. beaucoup de céréales, quelques forêts. Les villages sont habités mais les rues sont désertes.

Nous pique-niquons à Tanlay au bord du canal de Bourgogne.

Le camping est bien ombragé au milieu de la campagne.

Mercredi 17/07/2019

Beau temps

Bourg-Sainte-Marie Domrémy-la-Pucelle

Départ à 10h10 5896 km

Arrivée: 17h00 54 km 12,17 km/h 4h21 5949 km

La nuit a été froide pour Esther. Mon duvet Millet est chaud mais étroit.

Le camping est confortable mais à 14 € genre écologique.

Nous préparons nos vélos, garons la voiture sur le camping, puis nous descendons vers la Meuse par un petit chemin à la sortie du camping qui rejoint la voie verte à Hâcourt.

Au départ, la Meuse n'est qu'un ruisseau.

Nous montons plusieurs bonnes côtes. Quelques tronçons sont très rocailloux et inintéressants.

Nous déjeunons sur un banc tranquille à l'entrée de Neufchâteau.

Il fait chaud mais le vent est frais.

Neufchâteau est une sous-préfecture mais il y a peu de commerces.

Nous buvons une bière à la terrasse d'un bar.

Nous nous perdons après Frebécourt.

Nous nous arrêtons à la basilique Jeanne d'Arc.

Domrémy-la-Pucelle est très décevant: il n'y a même pas une boulangerie.

Le camping est très sympa et simple, genre aire de camping, il est presque vide.

Il y a plusieurs cyclo-campeurs et même un Danois qui fait un immense périple.

Esther est un peu enrhumée.

Jeudi 18/07/2019

Temps légèrement couvert avec soleil.

Domrémy-la-Pucelle - Saint-Mihiel

Départ 9h00.

Arrivée à Saint-Mihiel: 18h19 84 km 14,13km/h 5h58 6033km.

La nuit a été fraîche.
Esther va mieux.

J'ai une grosse crevasse au talon droit qui me fait mal et que je soigne avec mon stick à lèvres. La douleur va disparaître en quelques jours.

J'ai remplacé mes chaussures vélo Patrick par mes tennis, avec lesquelles il est beaucoup plus facile de marcher. Je n'ai pas mis les cales pieds de tout le voyage. Conclusion: les cales-pieds sont peu utiles et peuvent être retirés. Nous retraversons le village de Domrémy avant de partir pour voir la maison natale de Jeanne d'Arc. La route comporte quelques côtes. Le début de l'étape a été sympa par de petits villages très tranquilles et très agricoles. On peut faire des kilomètres sans voir une maison. Beaucoup de champs de maïs, de blé et des pâturages. Les vaches sont élevées en stabulation libre. Le collines sont à dominance calcaire. La Meuse commence à être une rivière importante.

Nous faisons quelques courses indispensables à Vaucouleurs, agréable petit bourg avec tous les commerces. Nous déjeunons sur un muret devant l'église de Saint-Germain-sur-Meuse. Les lieux sont déserts. Nous traversons Void-Vacon, important carrefour bruyant, désagréable avec des routes importantes dans tous les sens. Le temps est un peu orageux. Nous longeons le canal de l'Est et buvons une bière dans l'agréable ville de Commercy, assez importante. Nous prenons le chemin de halage du canal (voie verte) sur quelques kilomètres. C'est tranquille, ombragé mais ennuyeux.

L'étape est longue car il y a très peu de campings dans le secteur. Nous montons au moins 3 grosses côtes dont celle redoutable après Ailly. Je mets pied à terre par deux fois dans la côte de Ailly, Esther monte tout à pied.

Nous redescendons ensuite sur Saint-Mihiel, gros bourg ouvrier. Nous faisons des courses à Carrefour Market. La base de plein air est grande en bord de Meuse mais les sanitaires sont sommaires. Des bungalows sont occupés par des gens bruyants qui n'ont rien de campeurs. Le camping en bungalow est au camping ce que le vélo électrique est au vélo.

Vendredi 19/07/2019

Nuit douce. Menace de pluie puis beau temps plus frais.

Saint-Mihiel-Verdun

Départ de Saint-Mihiel: 10h10

Arrivée à Verdun: 14h30 41km 14km/h 2h56 6075 km

Temps agréable, nuageux.
Menace de bruine le matin puis soleil voilé agréable.
Il y a beaucoup de Cyclocampeurs étrangers sur le camping à côté des caravanes avec barnum et bungalow super installés. La D 34 après St-Mihiel est large avec peu de circulation sauf à la sortie de Saint-Mihiel. Nous croisons beaucoup d'étrangers: allemands, hollandais, aucun n'a de vélo électrique. Nous pique-niquons sur une belle table au bord de la Meuse. Le ciel devient menaçant puis le soleil revient. Nous atteignons Verdun. Verdun est une belle ville avec plusieurs cours d'eau et son port. Le camping est classé 3 étoiles mais cher: 19,40 €. Il fait à nouveau chaud. Heureusement que j'ai mon smartphone car il n'y a pas de panneaux qui indiquent le camping. Camping: 3 fois plus cher avec piscine, restaurant etc. très grand. beaucoup de monde. calme et silencieux. Nous visitons Verdun. C'est une jolie ville.

Samedi 20/07/2019

Beau temps.

Verdun - Inor

Départ à 9h15.

Arrivée à Inor: 16h30 68 km 15,5km/h 4h24 6143 km

Courses à Leclerc avant de partir. Achat d'une feuille plastique de 40 microns pour mettre sous la tente.
Pique-nique à Brioules-sur-Meuse.

Nous avons suivi la route départementale toute la journée sans trop de circulation. Pas de grosses difficultés mais beaucoup de petites côtes.

On ne voit rien des champs de bataille autour de Verdun.

Seuls quelques panneaux indicateurs expliquent ce qui s'est passé à tel ou tel endroit.

Le paysage est doucement ondulé avec de petites collines.

Nous pique-niquons sur un banc de pierre à côté de l'église de Brioules-sur-Meuse car nous n'avons pas trouvé de table de pique-nique à l'ombre.

Nous buvons une bière dans le bourg de Stenay.

A partir de Stenay, les villages sont un peu plus jolis et vivants. Mais il n'y a aucun commerce, ce sont des villages agricoles, pas de verdure.

Départements traversés: Haute-Marne, Vosges, Meuse, Ardennes.

Nous buvons une bière à Stenay puis nous campons à Inor.

C'est un camping très familial et en deuil car un homme est mort dans l'incendie de sa caravane la nuit précédente. Il y a des articles dans les journaux, enquête de la gendarmerie. Il était d'origine algérienne et l'accident s'est produit le soir où l'Algérie a remporté la coupe du championnat africain de football.

Dimanche 21/07/2019

Beau temps

Inor - Charleville-Mézières

Départ Inor: 10h25

Arrivée à 17h40 67,87km 14,8 km/h 6211 km

Nous prenons la grande route jusqu'à Mouzon. Il n'y a pas de circulation en ce dimanche matin.

Nous achetons du pain à Mouzon.

La voie verte est de bonne qualité au départ de Mouzon mais elle se dégrade rapidement. Nous nous égarons et arrivons par de très mauvais chemins à Mairy. Nous reprenons la voie verte de bonne qualité à Remilly-Allicourt.

La vraie voie verte avec bon revêtement commence vraiment à Remilly-Allicourt et jusqu'à Givet.

Nous pique-niquons au bord de la Meuse après Remilly-Allicourt.

Nous visitons Sedan et ses rues à angle droit, la ville paraît sans caractère.

Nous sommes conquis par la ville de Charleville avec ses grandes et larges rues piétonnes à angle droit, ses maisons en pierres de couleur ocre foncé et sa magnifique Place Ducale entourée d'arcades. La place Ducale rappelle la place des Vosges à Paris. Il y a une très belle harmonie entre les différentes constructions.

Charleville a été construite à cause des impôts trop élevés à Mézières sous la juridiction du roi de France.

Camping: C'est le mieux. Vastes sanitaires propres et clairs. Vastes WCs. Vastes allées asphaltées.

Beaux emplacements près du centre, snack, vaste accueil.

C'est un camping municipal mais il coûte quand même 15 €.

Le port de plaisance est juste à côté du camping.

Nous découvrons le Lillet, sorte d'apéritif, à la terrasse d'un des cafés de la place Ducale.

Charleville est très animée le soir.

C'est sans aucun doute la plus belle ville que nous avons visitée.

Lundi 22/07/2019

Beau temps. Chaud l'après-midi.

Charleville-Mézières - Fumay

Départ du camping à midi.

Arrivée : 17h55 55 km 16,22km/h 3h23

Nous visitons Mézières en vélo sans les sacoches. Mézières est beaucoup plus modeste que Charleville.

Nous achetons un câble USB pour la recharge du smartphone de Esther car le sien est devenu hors service.

Nous partons vers midi, la piste cyclable est parfaite. Elle est parfaitement asphaltée depuis Remilly-Allicourt.

Après Charleville, la Meuse coule dans une vallée boisée très encaissée.

Nous pique-niquons à une table à l'ombre à 3 m de la Meuse à Braux.

C'est un bourg avec des activités industrielles.

Nous buvons une bière à Monthermé à la terrasse d'un bar dominant la Meuse.

Nous avons revu les Belges flamands rencontrés près de Mouzon en vélos électriques et logeant en chambre d'hôtes.

Nous avons aussi revu un Hollandais qui nous avait demandé du pain à Inor. Sa femme a abandonné, il continue seul.

Nous avons raté le camping de Revin. Du coup nous campons un peu plus loin à Fumay.

Le camping est simple, propre, calme, en bord de Meuse et pas cher à 10 € la nuit.

Nous dînons léger mais un camion de crèmes glacées maison apparaît sur le camping. Nous avons donc un bon dessert.

Nous avons vu le réchaud portatif fonctionnant aux brindilles qui semble très efficace. C'est le modèle Biolite Cookstove. Il génère de l'électricité pour le ventilateur et prise USB 3W au moyen de thermo-couples.

Mardi 23/07/2019

Très beau temps

Fumay - Givet

Départ de Fumay à 10h00

Arrivée au camping vers 15h00 32,5 km 15,37km/h 2h06 6305 km

Nous suivons la bonne piste cyclable jusqu'à Ham-sur-Meuse puis nous montons une côte et nous descendons sur Chooz (centrale nucléaire).

Esther tombe sur le pont de Chooz en essayant de monter sur un trottoir. Elle s'égratigne le genou droit qui va ensuite suinter pendant toute la durée du voyage.

Nous arrivons tranquillement à Givet par la jolie voie verte.

La vallée est plus large et moins haute.

Nous faisons une pause boisson au bar des Rivages où nous prenons finalement une salade et un dessert.

Le camping est très bon marché : 5,50 € mais surtout occupé par des caravanes et des mobil-homes de travailleurs de la centrale.

Il n'y a pas beaucoup d'emplacements pour planter des tentes.

Nous trouvons quand même un coin un peu herbeux à l'ombre d'un platane.

Les sanitaires sont très bien.

Cet après-midi, la température est de 34 degrés mais 37 degrés sont prévues demain mercredi et 42° jeudi.

Nous faisons la lessive et nous nous reposons l'après-midi sur des chaises qu'on nous a prêtées.

Nous faisons le tour du bourg de Givet qui est assez animé le soir.

Les semelles des chaussures de Esther se décollent. Je fais une réparation sommaire avec de la ficelle.

Mercredi 24/07/2019

Nuit très douce. Très chaud (canicule)

Givet - Charleville-Mézières

Départ du camping à 8h30.

Arrivée à Charleville: 17h00 74,63 km 14,54km/h 5h08

Nous nous levons tôt pour aller acheter des chaussures pour Esther et partir avant les grosses chaleurs car l'étape d'aujourd'hui va comporter beaucoup de dénivelé.

Il a fait très chaud hier (33°) mais 36 degrés sont annoncées pour ce mercredi et 42 degrés pour jeudi. Nous allons donc adapter notre itinéraire de retour. Au lieu de rester 2 jours à Givet et de faire une incursion en Belgique, nous allons repartir dès aujourd'hui à Charleville et rester la journée de jeudi sur la camping ombragé et bien équipé de Charleville pour laisser passer la canicule.

Il y a très peu de monde sur le camping et très peu de touristes.

C'est dommage car il a un bon potentiel.

Ce sont surtout des travailleurs qui sont sur le camping.

Nous achetons les chaussures pour Esther à la zone commerciale dès l'ouverture du magasin à 9h00.

Nous sommes prêts à quitter Givet à 9h30.

Nous prenons la piste verte jusqu'à Vireux-Wallerand. Nous quittons la piste pour prendre une route et découvrir les Ardennes.

La montée est soutenue. Il n'y a pas trop de circulation mais quand même beaucoup de camions.

Heureusement, la route est large mais c'est quand même difficile de maintenir une trajectoire bien à droite quand ça monte et qu'on entend le vrombissement du camion qui s'apprête à nous doubler.

Après plusieurs kilomètres de montée, nous faisons une pause à Hargnies en buvant un rafraîchissement acheté dans une épicerie car il n'y a pas de bar.

Esther est laminée mais ce n'est pas fini. Il y a encore beaucoup de côtes avant de redescendre dans la vallée de la Meuse.

Ce n'est que de la forêt avec très peu de villages et pas de maison du tout.

Nous montons un peu à pied puis c'est plat et ça descend enfin.

Nous faisons une pause en terrasse d'un bar à mi-descente à "Roche à Sept Heures".

Nous terminons la longue descente sur Monthermé puis nous prenons la piste cyclable jusqu'à Charleville.

Il fait très chaud.

Dîner au camping puis deux mojitos place Ducale sur laquelle il fait encore très chaud.

Jeudi 25/07/2019

Canicule: 40°

Charleville-Mézières - Charleville-Mézières

0 km

Jour de repos pour cause de canicule : 42 degrés annoncés et aussi parce que nous sommes fatigués de notre journée d'hier par les Ardennes.

Nuit chaude puis plus fraîche en fin de nuit. Nous avons bien dormi.

Aujourd'hui, les jardiniers taillent les haies du camping, cela fait du bruit, dommage.

Notre emplacement est sans ombre mais nous nous replions vers une table de pique-nique située à l'ombre.

Nous mangeons une tajine accompagnée d'une bouteille de Bordeaux. C'est un régal.

Ce matin, j'ai longuement préparé le chemin du retour en faisant la liste des campings et des distances.

A 14h, je réserve une deuxième nuit et nous en profitons pour prendre un emplacement bien ombragé car nous étions en plein soleil.

Nous nous rendons compte qu'un petit emplacement 1 tente + 2 Campeurs coûte le même prix que le forfait pour un camping-car!

Vendredi 26/07/2019

Beau temps chaud, soleil voilé.

Charleville-Mézières - Grandpré

Départ à 8h45

Arrivée: 14h30 61 km 14,61km/h 4h09 6444 km

Itinéraire de vendredi:

Charleville, Flize, un chevron, Vendresse, Brioules, Germont, Briquenay, Grandpré

Nous quittons la vallée de la Meuse pour retourner à Bourg-Ste-Marie par les routes et découvrir le pays en dehors de la vallée de la Meuse.

Le ciel est couvert avec soleil voilé mais il fait déjà chaud. Le vent de face nous rafraîchit.

Il y a beaucoup de circulation à la sortie de Charleville-Mézières jusqu'aux zones commerciales.

Ensuite, la route est calme en direction de Flize.

A la sortie de Flize, une bonne côte à un chevron assez facile nous permet de sortir de la vallée de la Meuse par les Crêtes Pré-Ardenaises.

Nous avons une longue descente jusqu'au bourg de Vendresse où nous faisons une pause sur un banc. Qu'est-ce qu'on doit s'ennuyer dans ces villages!

Nous arrivons à Grandpré à 14h30.

Nous nous installons sur ce camping très familial et très tranquille puis nous allons faire quelques courses au village.

Nous prenons une bière au bar et regardons l'arrivée de l'étape du Tour de France qui passe par le Col de l'Iseran et qui est interrompu avant l'arrivée à Tignes pour cause de déluge de grêle.

Samedi 27/07/2019

Nuit douce puis pluie toute la journée

Grandpré - Grandpré

Pas de vélo

Nous avons bien dormi.

Les orages annoncés sont passés sans tonnerre et sans pluie.

Ce matin, le ciel est un peu menaçant.

Le camping de grandpré est simple et très bien.

Aujourd'hui, nous avons prévu une petite étape car ce sera une longue étape jusqu'à Bar-le-Duc pour cause d'absence de campings.

Mais la petite pluie va en s'intensifiant.

Nous décidons donc de rester une nuit de plus car ce camping est idéal pour patienter: il y a une salle de lecture avec des réfrigérateurs, four micro-ondes, cafetière, de bons sanitaires, etc...

Il y a le Carrefour-Express, la boulangerie, un café dans le village et même un médecin et une pharmacie.

Esther va à la pharmacie montrer son genou qui suinte suite à sa chute en arrivant à Givet.

Faire un itinéraire est un vrai casse-tête car il y a très peu de campings. De plus, il ne faut pas prendre de routes rouges et ne pas dépasser plus de 60 km avec pas trop de chevrons.

De plus en plus de petits campings on été transformés en aires de camping-cars.

Il a plu presque toute la journée. Le camping est simple mais bien équipé. Salle avec table chaise four micro-ondes, frigo, congélateur, bibliothèque.

Nous passons toute la journée à regarder la pluie tomber.

Les sanitaires sont très bien et il y a tout ce qu'il faut dans le village même un médecin et une pharmacie.

La rivière qui passe ici est l'Aire. Sa vallée semble assez réputée.

Il y a des sortes d'Algeco qui contiennent les sanitaires. Ils sont très bien, propres, modernes, bien éclairés mais il n'y a pas de fenêtre.

La pluie cesse en fin de journée.

Dimanche 28/07/2019

Gris le matin. Temps frais. Beau l'après-midi.

Grandpré - Futeau

Départ 10h

Arrivée à Futeau: 15h11 46,22 km 14,8km/h 3h07 6490 km

Itinéraire: Grandpré, Marcq, Cornay, Chatel-Chéhéry, Apremont, Montblainville, Varennes-en-Argonne, passage de la crête,

Le Four de Paris, D2, Lachalade, Le Neufour, Futeau

Nous avons passé une bonne nuit mais tout est humide. Il fait gris mais il ne pleut pas. Nous nous préparons tranquillement pour partir pendant que la tente sèche un peu. Aujourd'hui il y a une brocante dans le village.

Nous achetons du pain à Grandpré puis nous prenons la petite route vers Marcq. la région est agricole avec des villages assez tristes. Tout a été détruit en 14-18 puis reconstruit.

Nous prenons une route en hauteur qui longe la vallée de l'Aire avec beaucoup de petites côtes bien pentues.

Nous arrivons par la petite route à Varennes-en-Argonne où fut arrêté Louis XVI. Ça a été une tragédie pour Varennes car il y avait des gens "pour" et des gens "contre". cela a provoqué des tensions qui ont provoqué le départ des élites du pays.

Nous pique-niquons sur une table face à l'église de Varennes puis nous nous préparons un café à l'abri du vent près de l'église.

C'est ensuite un long faux-plat pour passer la crête de la forêt d'Argonne.

Nous poursuivons notre route par les départementales jaunes car il n'y a pas de circulation. Sur les routes rouges non plus D603, D3.

Après Le Four De Paris, la route est facile. Le vent est favorable. Nous suivons la vallée de la Biesme le long de la ligne de crête où il y a eu de violents combats en 1914-1918.

Nous traversons des pâturages avec des vaches et des villages qui ont des airs de villages de montagne. C'est assez joli. Nous sommes dans le département de la Meuse (55) à la limite avec le département de la Marne (51).

Toute la vallée était occupée par des verreries. Cela générait beaucoup de travail : verriers, ouvriers, bûcherons pour le charbon de bois. Ils alimentaient Paris en verres de toute sortes (bouteilles, carafes, etc...).

Les villages sont assez typiques avec des maisons à colombages ou en bois.

Comme partout dans la région, il y a d'énormes tas de bois pour l'hiver.

Le camping de Futeau est assez spécial: Il est au pied de l'église, herbeux et vert, sans emplacements avec sanitaires dans un bâtiment près de l'église.

Un soleil voilé apparaît dans l'après-midi. La température est un peu fraîche.

Seulement 5 emplacement sont occupés:

- le travailleur à son bureau sous tente.
- l' Anglais barbu déprimé par le Brexit sous tentes rafistolées circulant en scooter
- le couple de retraités de Reims en caravane avec auvents,
- le couple de belges en caravane,
- nous deux

Il y a une petite réception ce soir à la salle des fêtes car il y a eu un festival de musique dans le canton, Madame la mairesse du village nous explique son déroulement.

Le camping est calme dans la verdure, dans la nature et sans aucun lampadaire.

La nuit, nous entendons les cris des animaux dans la forêt.

Lundi 29/07/2019

Beau temps.

Futeau - Bar-le-Duc

Départ 10h30

Arrivée au camping municipal du Château 18h00 47,11 km 14,04 km 3h21 6537 km

Itinéraire: Futeau, D2, Triaucourt-en-Argonne, Laheycourt, D35, Venise, Bar-le-Duc

Au départ de Futeau, nous roulons dans la jolie vallée de la Biesme, verte et calme.

Nous retrouvons les villages agricoles et d'élevage puis la plaine céréalière ondulée.

Nous pique-niquons à l'ombre à Laheycourt à une table au bord de l'eau. Nous liquidons la bouteille de Côtes-du-Rhône que nous avons eu la chance de trouver à la boulangerie du village. Esther a un petit coup de barre... due au vin.

Un gamin qui va rentrer en 6ème vient gentiment nous faire la causette.

Il fait beau temps.

Ville de Bar-le-Duc : Il y a la ville basse: en parallèle, on trouve la rivière, la ligne SNCF, le canal, le boulevard de La Rochelle qui est une large avenue centrale. Ce sont "Champs-Élysées" de Bar-le-Duc.

La ville haute et même très haute domine. Elle est très historique, très étendue et avec quelques commerces.

Le camping municipal du château est très bien tenu, avec de très bons sanitaires, il n'est pas cher (8 €) mais trop petit et le bruit de la route est gênant au petit matin.

Mardi 30/07/2019

Beau temps

Bar-le-Duc - Montiers-sur-Saulx

Départ à 10h

Arrivée à Montiers-sur-Saulx: 15h00 37,6km 13,46km/h 2h47 6575 km

Itinéraire: Bar-le-Duc, ville haute, D162, Montplonne (averse), D162, D991, Stainville, D9, Menil-sur-Saulx (pique-nique), le Bouchon-sur-Saulx, Dammarie-sur-Saulx, Morley, Montiers-sur-Saulx

Petites courses au supermarché Casino.

Nous montons par la ville haute puis dans la forêt de la D152. Nous nous abritons à Montplonne pendant le passage d'une petite averse.

Nous avons ensuite du beau temps.

Nous suivons la verdoyante vallée de la Saulx. C'est assez joli.

Puis c'est à nouveau l'agriculture céréalière.

Nous pique-niquons dans le village de Ménil-sur-Saulx dans le calme et sur une jolie table de pique-nique, au bord de la rivière.

La vallée de la Saulx est très agréable.

Nous profitons du petit soleil et du temps doux.

Nous sommes rassurés de voir qu'il est possible de camper à Montiers-sur-Saulx car le camping était très mal répertorié et il n'y en a pas beaucoup dans la région.

Le camping de Montiers-sur-Saulx est très sommaire. Les sanitaires sont simples mais suffisants.

C'est calme et dans la nature près d'une ancienne gendarmerie détruite par un incendie du toit en 2017.

Il est surtout occupé par un groupe de 10 tentes canadiennes d'un camp de vacances. Le camp de vacances est composé de jeunes enfants de 6 à 7 ans très bien élevés. Le directeur est un prêtre.

Nous sommes les seuls vrais Campeurs en dehors du camp de vacances.

Nous ne paierons pas le camping car il faut payer à la mairie qui est fermée jusqu'au 5 août.

Il n'y a qu'une seule épicerie dans le village avec des horaires réduits et un restaurant.

Nous achetons du pain à l'épicerie.

Mercredi 31/07/2019

Beau temps

Montiers-sur-Saulx - Bourg-Ste-Marie

Départ 8h15

Arrivée à 15h28 63,22 km 13,42km/h 4h42 6641 km

Itinéraire Montiers-sur-Saulx, Paroy, Effincourt, Pansey, Echenay, Germa, Epizon, Leurville, Orquevaux, St-Blin, Chalvraines, Illoud, St-Thiebault, Bourmont-entre-Meuse-et-Mouzon, Bourg-Ste-Marie

Nous nous levons tôt pour prendre notre petit déjeuner à 6h15 puis la douche à 7h avant que les enfants n'envahissent les lieux.

Il fait du soleil mais il fait très frais et du vent. Nous prenons donc notre petit déjeuner sous la tente.

Dans cette région, les routes jaunes sont très larges et très peu fréquentées, les routes blanches sont bien aussi.

Il y a beaucoup de petites côtes.

Nous suivons la jolie vallée de la Saulx depuis Montiers-sur-Saulx jusqu'à Germa où la Biesme prend sa source. La vallée est assez verte est assez jolie. Mais les villages semblent vieux et pauvres.

Nous arrivons à Germa situé dans la plaine au sommet d'une colline et très venteux. l'endroit doit être terrible en hiver. Il n'y a aucun commerce. Le village est pourtant habité et il y a quelques exploitations agricoles dans le village.

Ce matin il fait beau mais le vent est très frais et parfois défavorable.

Après Germa, c'est la plaine agricole ondulée à perte de vue.

Nous continuons dans la plaine et ses faux-plats puis prenons une descente brutale et inattendue sur Orquevaux dans la jolie vallée verdoyante de la Manoise.

Nous trouvons enfin du pain à Saint-Blin et une bouteille de rosé.

Nous pique-niquons à Saint-Blin sur un banc près de la salle des fêtes.

Dans cette région, on peut faire 50 km sans voir une boulangerie et encore moins un autre commerce. C'est une région très désertique.

Nous nous demandons comment font les gens, surtout les personnes âgées sans voiture. De plus, nous n'avons vu aucun marchand ambulancier.

Après Saint-Blin, ce sont de long faux plats assez fatigants.

Après avoir passé les 420 mètres d'altitude entre Chalvraines et Illoud, c'est la très longue descente sur la vallée de la Meuse sur Illoud et sa fromagerie La Divine où on fabrique le Caprice des Dieux.

Nous rejoignons Bourg-Ste-Marie par Bourmont-entre-Meuse-et-Mouzon pour éviter la D74.

Cela nous oblige à monter la dernière grosse côte de Bourmont-entre-Meuse-et-Mouzon.

Nous retrouvons notre voiture au camping des Hirondelles. Nous sommes un peu fatigués par cette longue étape avec beaucoup de côtes. De plus, nous sommes soumis à une fatigue plus profonde après 14 jours de cyclo-camping.

Le camping des Hirondelles est toujours aussi peu fréquenté. Cette affaire ne me paraît pas viable malgré la bonne volonté des gérants qui me semblent un peu amateurs.

Nous allons en voiture boire une bière à Bourmont. L'église et le vieux village sont au sommet d'une côte en ligne droite très pentue. Nous mangeons une soupe sous la tente et une glace au snack du camping.

Jeudi 01/08/2019

Beau temps, soleil, pas de vent

Bourg-Ste-Marie - Fondettes

Départ de Bourg Sainte-Marie: 10h00

Compteur voiture: 11720-->12240 soit 520km total pour les vacances: 977km

Nous chargeons les deux vélos sans les roues avant et sans les suspendre et nous arrivons à caser toutes nos affaires : sacoches, table bleue de pique-nique, caisse à outils de la voiture.

Il fait beau temps il y a du soleil et pas de vent.

Nous faisons un petit détour pour voir la source de la Meuse à Pouilly-en-Bassigny.

Nous reprenons ensuite la route pour Langres.

Nous pique-niquons à Colmier-le-Haut.

Je ressens une grosse fatigue au fil des kilomètres.

Nous nous arrêtons longuement à Saint-Fargeau que nous visitons.

Ensuite, je n'ai plus de fatigue jusqu'à Fondettes.

Nous arrivons à la maison vers 21h00.

Conclusions

Nous avons découvert une région que nous ne connaissions pas. et nous nous rendons compte qu'elle est beaucoup plus vivable que nous ne le pensions.

La campagne est vallonnée, il y a de jolies vallées. Mais certains secteurs sont très désertiques.

Les villages sont surtout agricoles avec très peu d'habitants. Ils semblent morts et isolés. Il n'y a pas de commerces. On ne voit presque personne.

Nous avons été surpris par la beauté de certaines villes comme Charleville, Verdun ou Bar-le-Duc.

Nous avons été gênés par le peu de campings en dehors de la vallée de la Meuse.

Nous avons trouvé que les gens étaient accueillants et sympathiques.

La plupart des cyclo-campeurs que nous avons rencontrés ne sont pas français. Les cyclo-campeurs hollandais et allemands utilisent des vélos normaux sans moteurs.

Nous avons maintenant du mal à faire des étapes de plus de 60 km par jour.

La voie verte n'est de bonne qualité que entre Remilly et Givet.

La partie la plus belle est entre Charleville et Givet, dans les Ardennes.

ANNEXES

Itinéraire

Villes	Pauses, restos...			
Aller		Jour 6		Jour 12
Fondettes, Vierzon par autoroute, La Chapelle d'Angillon, Vailly-sur-sauldre, Beaulieu-sur-Loire, Saint-Fargeau, Auxerre, Chablis, Tanlay (pique-nique), Chatillon-sur-Seine, Chaumont, Bourg-Sainte-Marie		Charleville-Mézières Bogny-sur-M Monthermé- Fumay		Grandpré Marcq Chatel-Chéhéry Apremont Montblainville Varennes-en-Argonne Le-Four-De-Paris Le-Neufour Les-Islettes Futeau
Jour 1		Jour 7		Jour 13
Bourg-Sainte-Marie Hacourt Bourmont Sommerecourt Pompierre Circourt Neufchâteau Frébécourt Coussey Domrémy-la-P.		Fumay Fépin Montigny-sur-M Vireux-Wallerand Ham-sur-Meuse Chooz- Givet		Futeau Brizeaux Seuil-d'Argonne Laheycourt Louppy-le-Chateau Venise Bar-le-Duc
Jour 2		Jour 8		Jour 14
Domrémy-la-P. Maxey-sur-M Sauvigny Pagny-Blanche-Côte Sepvigny Chalaines Vaucouleurs Ugny-sur-M Void-Vacon Euville Commercy Bérrouville Mécrin Ailly-sur-M Saint-Mihiel		Givet Chooz Vireux-Wallerand Hargnies Monthermé Bogny-sur-Meuse- Charleville-Mézières		Bar-le-Duc Montplonne Lavincourt Stainville Ménil-sur-Saulx Dammarie-sur-Saulx Morley Montiers-sur-Saulx
Jour 3		Jour 9		Jour 15
Saint-Mihiel Dompcevrin Dieue-sur-M Dugny-sur-M -Verdun		Charleville-Mézières Charleville-Mézières	Canicule	Montiers-sur-Saulx Paroy-sur-Saulx Effincourt Pansey Echenay Germay Epizon Leurville Orquevaux Saint-Blin Chalvraignes Illoud St Thiébault Bourmont Bourg-Ste-Marie
Jour 4		Jour 10		Retour
Verdun Thierville Charny Forges-sur-M Brioules-sur-M Sassez Stenay Luzy-st-Martin- Inor		Charleville-Mézières Villers-Semeuse Flize Vendresse Sauville Brioules-sur-Bar Germont Briquenay Grandpré		Bourg-Sainte-Marie, Source de la Meuse à Le Chatelet-sur-Meuse, Langres, Auberive, Chatillon-sur-Seine, Tanlay (pause), Auxerre, Saint-Fargeau (visite), Vierzon, Autoroute, Fondettes
Jour 5		Jour 11		
Inor Mouzon Remilly-Allicourt Sedan Flize Charleville-Mézières		Grandpré - Grandpré	Pluie	

Calendrier Meuse 2019

Date	Etape	km	Météo
Mardi 16/07	Fondettes - Bourg-Sainte-Marie	457	Beau temps
Mercredi 17/07	Bourg-Sainte-Marie Domrémy-la-P.	54	Beau temps
Jeudi 18/07	Domrémy-la-Pucelle - Saint-Mihiel	84	Temps légèrement couvert avec soleil.
Vendredi 19/07	Saint-Mihiel-Verdun	41	Nuit douce. Menace de pluie puis beau temps plus frais.
Samedi 20/07	Verdun - Inor	68	Beau temps
Dimanche 21/07	Inor - Charleville-Mézières	68	Beau temps
Lundi 22/07	Charleville-Mézières - Fumay	55	Beau temps. Chaud l'après-midi.
Mardi 23/07	Fumay - Givet	32	Très beau temps
Mercredi 24/07	Givet - Charleville-Mézières	75	Nuit très douce. Très chaud (canicule)
Jeudi 25/07	Charleville - Charleville	0	Canicule: 40°
Vendredi 26/07	Charleville-Mézières - Grandpré	61	Beau temps chaud, soleil voilé
Samedi 27/07	Grandpré - Grandpré	0	Nuit douce puis pluie toute la journée
Dimanche 28/07	Grandpré - Futeau	46	Gris le matin. Temps frais. Beau l'après-midi.
Lundi 29/07	Futeau - Bar-le-Duc	47	Beau temps
Mardi 30/07	Bar-le-Duc - Montiers-sur-Saulx	38	Beau temps
Mercredi 31/07	Montiers-sur-Saulx - Bourg-Ste-Marie	63	Beau temps
Jeudi 01/08	Bourg-Ste-Marie - Fondettes	??	Beau temps, soleil, pas de vent

Chiffres

	DEPART FONDETTES	RETOUR FONDETTES	DIFFERENCE
Compteur vélo Esther	8661km	9393km	732km
Compteur vélo Yan	5896km	6578km	682km
Compteur voiture	11263 --> 11720	11720 --> 12240	977
Poids Yan	89	85	-4
Poids Esther	50	49	-1

Nouveautés. Erreurs. Oublis. Bien.

Nouveautés:

- J'ai pris mes tennis à la place des chaussures cyclo Patrick qui me font mal si je marche trop.
- Je n'ai pas du tout utilisé mes cale-pieds.
- j'utilise mon duvet Millet. Il est très chaud mais je ne ferme pas complètement la fermeture Eclair. Cela me permet aussi d'avoir un peu plus de place pour mes jambes car ce duvet est trop étroit pour pouvoir replier une jambe.
- C'est illusoire de vouloir rédiger ses impressions dans un carnet car c'est trop long à faire. La prise de notes en direct sur une feuille A4 suffit et est plus accessible pour des prises de notes courtes et rapides. Si on perd une des feuilles, il reste les autres alors que si on perd le carnet, on perd tout. La rédaction se fera sous Word de retour à la maison.